



## Pelatihan Cost Accounting di Perusahaan manufacture oleh SDM Solusi

Muhammad Ikhsan<sup>1\*</sup>, Diana Supriati<sup>2</sup>

<sup>1,2</sup> Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indonesia

Corresponding Author e-mail: [ikhsanbni84@gmail.com](mailto:ikhsanbni84@gmail.com)

---

### Article History:

Received: 03-01-2024

Revised: 10-01-2024

Accepted: 20-01-2024

**Keywords:** *Cost Accounting; Job Costing; Standar Costing; Proses Costing;*

**Abstract:** *Pengabdian ini membahas dampak positif dari pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel. Fokus pelatihan meliputi pemahaman yang lebih mendalam terhadap akuntansi biaya, klarifikasi biaya, konsep cost flow, perhitungan harga pokok produksi, serta penerapan metode job costing dan proses costing. Hasilnya mencakup peningkatan efisiensi operasional, akurasi dalam penetapan harga pokok produksi, dan kemampuan perusahaan dalam mengambil keputusan berbasis biaya. Adopsi standar costing membantu menetapkan standar biaya yang realistis, sementara penetapan harga jual produk yang disesuaikan dengan cost accounting mendukung strategi penetapan harga yang lebih cerdas. Keseluruhan, pelatihan ini bukan hanya meningkatkan keterampilan karyawan, tetapi juga mendukung pencapaian tujuan keuangan perusahaan, memperkuat daya saing, dan menetapkan dasar yang kokoh bagi keberlanjutan bisnis. Study ini merangkum kontribusi pelatihan cost accounting sebagai investasi strategis untuk pengembangan sumber daya manusia dan pencapaian kesuksesan bisnis.*

---

## Pendahuluan

Cost accounting, atau akuntansi biaya, merupakan sistem akuntansi yang dirancang untuk mengukur, menganalisis, dan melaporkan semua biaya yang terkait dengan kegiatan operasional suatu perusahaan (Marota et al., 2020). Tujuan utama cost accounting adalah memberikan informasi yang akurat dan relevan kepada manajemen agar dapat membuat keputusan yang tepat terkait alokasi sumber daya, perencanaan anggaran, dan pengendalian biaya (Setyaningtyas & Andono, 2020).

PT Nippon Steel merupakan sebuah perusahaan besar yang beroperasi dalam industri manufaktur baja. Dikenal sebagai salah satu pemimpin global di sektor ini, perusahaan ini memiliki kontribusi yang signifikan dalam memenuhi kebutuhan material baja di berbagai sektor industri. Pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel, fokusnya dapat mencakup pemahaman mendalam tentang struktur biaya produksi, perhitungan harga pokok produksi, dan identifikasi

efisiensi operasional. Melalui penerapan konsep cost accounting, perusahaan dapat meningkatkan transparansi dalam alokasi biaya, memahami tingkat profitabilitas produk atau layanan, serta merespons perubahan pasar dengan lebih cepat dan efektif (Putri et al., 2021). Sebagai alat manajemen yang penting, cost accounting menjadi pondasi bagi perusahaan untuk mengoptimalkan sumber daya dan mencapai tujuan keuangan dengan lebih efisien (Ågerfalk, 2020).

Perusahaan PT Nippon Steel menghadapi tantangan dalam manajemen akuntansi biaya yang memerlukan perhatian mendalam. Identifikasi dan pemahaman yang tepat terhadap struktur biaya produksi, alokasi sumber daya, serta perhitungan harga pokok produksi menjadi hal krusial. Kebutuhan untuk meningkatkan efisiensi operasional dan mengoptimalkan penggunaan sumber daya dalam konteks bisnis yang terus berubah mendorong perusahaan untuk merumuskan pelatihan cost accounting. Adanya gap pengetahuan dan pemahaman terkait konsep-konsep akuntansi biaya dapat menghambat pengambilan keputusan strategis. Pelatihan ini diinisiasi untuk mengatasi masalah tersebut, memperkuat dasar pengetahuan karyawan terkait manajemen biaya, dan meningkatkan kemampuan perusahaan dalam mengelola biaya operasional dengan lebih efektif guna mencapai tujuan keuangan jangka panjang.

Tujuan dari pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel adalah untuk meningkatkan pemahaman dan keterampilan karyawan terkait dengan konsep-konsep akuntansi biaya. Dengan demikian, diharapkan para peserta dapat lebih efektif mengelola dan mengontrol biaya operasional perusahaan. Melalui pelatihan ini, perusahaan berupaya memperbaiki proses manajemen biaya, meningkatkan akurasi dalam perhitungan harga pokok produksi, serta memperkuat kemampuan analisis terhadap struktur biaya produksi. Manfaat yang diharapkan termasuk peningkatan efisiensi operasional, pengambilan keputusan yang lebih tepat berdasarkan informasi biaya yang akurat, dan peningkatan daya saing perusahaan dalam pasar yang terus berubah. Dengan memperkuat dasar pengetahuan karyawan dalam akuntansi biaya, perusahaan bertujuan untuk mencapai kinerja keuangan yang lebih baik dan memastikan kelangsungan bisnis yang berkelanjutan.

## Metode

Pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel akan dilaksanakan pada hari Sabtu, 30 September, mulai pukul 8 pagi hingga 4 sore. Pelatihan ini akan diikuti oleh para pegawai dari bagian accounting dan finance perusahaan. Materi pelatihan mencakup konsep dasar akuntansi biaya, analisis biaya produk, dan penerapan metode pengendalian biaya. Metode pengajaran akan melibatkan kombinasi antara presentasi, studi kasus, dan diskusi interaktif untuk memastikan pemahaman yang mendalam. Instruktur yang terlibat merupakan pakar dalam bidang akuntansi biaya dengan pengalaman praktis yang luas. Dengan menghadirkan metode yang beragam dan materi yang relevan, pelatihan ini bertujuan untuk memberikan wawasan mendalam kepada para peserta, memperkuat keterampilan mereka dalam manajemen biaya, dan meningkatkan kualitas pengambilan keputusan di bidang accounting dan finance PT Nippon Steel.

## Hasil dan Pembahasan

Hasil konkret dari pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel mencakup pemahaman yang lebih mendalam terkait beberapa aspek krusial dalam manajemen biaya. Pertama, para peserta telah meningkatkan keterampilan mereka dalam akuntansi biaya dan klarifikasi biaya, memastikan bahwa semua biaya teridentifikasi dengan jelas dan akurat. Selanjutnya, pelatihan telah membantu mengenalkan konsep cost flow dan perhitungan harga pokok produksi, memungkinkan perusahaan untuk merinci lebih lanjut aspek biaya yang terlibat dalam setiap tahap produksi. Adopsi metode job costing dan proses costing memberikan kemampuan untuk melakukan perhitungan biaya berdasarkan pesanan atau proses, memungkinkan manajemen untuk lebih akurat menentukan harga pokok produksi (Sulfitri et al., 2022). Standar costing telah membantu perusahaan untuk menetapkan standar biaya yang realistis, sementara penetapan harga jual produk yang disesuaikan dengan cost accounting dapat meningkatkan strategi penetapan harga (Linton et al., 2020).



**Gambar I.** Penyampaian materi pelatihan

Setelah mengikuti pelatihan cost accounting, para peserta di PT Nippon Steel berhasil meningkatkan keterampilan mereka dalam bidang akuntansi biaya dan klarifikasi biaya. Pelatihan ini memberikan pemahaman yang lebih mendalam terkait cara mengidentifikasi, mengelompokkan, dan mengklarifikasi berbagai komponen biaya yang terlibat dalam kegiatan operasional perusahaan. Dengan peningkatan keterampilan ini, para pegawai di bagian accounting dan finance dapat memastikan bahwa semua biaya yang relevan teridentifikasi dengan jelas dan akurat. Hal ini tidak hanya meningkatkan transparansi dalam pencatatan biaya, tetapi juga membantu dalam mengambil keputusan yang lebih tepat terkait alokasi sumber daya dan pengendalian biaya secara keseluruhan. Dengan demikian, hasil dari peningkatan keterampilan dalam akuntansi biaya ini memberikan landasan yang lebih kokoh bagi perusahaan untuk mengelola aspek keuangan dengan lebih efisien.

Melalui pelatihan cost accounting, perusahaan PT Nippon Steel berhasil memperkenalkan dan memahami secara mendalam konsep cost flow dan perhitungan harga pokok produksi. Pelatihan ini memberikan pemahaman yang lebih komprehensif terhadap

bagaimana biaya mengalir melalui setiap tahap produksi, mulai dari bahan baku hingga produk jadi. Dengan konsep ini, perusahaan dapat merinci lebih lanjut aspek biaya yang terlibat dalam setiap tahap tersebut, termasuk biaya overhead dan biaya langsung. Hal ini tidak hanya meningkatkan akurasi dalam perhitungan harga pokok produksi, tetapi juga memberikan gambaran yang lebih jelas tentang bagaimana setiap komponen biaya berkontribusi terhadap harga akhir produk. Dengan pemahaman yang lebih baik tentang cost flow, perusahaan dapat mengidentifikasi potensi efisiensi dan mengambil langkah-langkah yang tepat untuk mengoptimalkan penggunaan sumber daya dalam setiap tahap produksi.

Dengan mengadopsi metode job costing dan proses costing melalui pelatihan cost accounting, PT Nippon Steel kini memiliki kemampuan yang lebih baik dalam melakukan perhitungan biaya berdasarkan pesanan atau proses produksi. Metode job costing memungkinkan perusahaan untuk mengidentifikasi dan menghitung biaya yang terkait dengan setiap pesanan atau proyek khusus, memberikan gambaran yang lebih terperinci tentang pengeluaran yang terjadi. Sementara itu, metode proses costing lebih efektif dalam menghitung biaya untuk produksi massal dengan mengalokasikan biaya ke setiap unit produk berdasarkan tahap produksi. Adopsi kedua metode ini memberikan manfaat besar, yakni memungkinkan manajemen untuk membuat estimasi harga pokok produksi yang lebih akurat. Dengan pemahaman yang lebih mendalam tentang bagaimana biaya dialokasikan pada setiap pesanan atau dalam setiap tahap produksi, perusahaan dapat mengambil keputusan harga yang lebih cerdas dan kompetitif, mendukung strategi penetapan harga yang tepat dan meningkatkan profitabilitas produk.

Penerapan standar costing melalui pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel membuktikan manfaatnya dengan membantu perusahaan menetapkan standar biaya yang lebih realistis. Dengan mengidentifikasi dan menilai setiap elemen biaya yang terlibat dalam produksi, perusahaan dapat membuat perkiraan biaya yang lebih akurat. Hal ini memungkinkan manajemen untuk memiliki pandangan yang lebih tepat terkait biaya produksi yang seharusnya terjadi. Lebih lanjut, penetapan harga jual produk yang disesuaikan dengan cost accounting memberikan keunggulan dalam strategi penetapan harga. Dengan memahami dengan baik komponen biaya yang terlibat, perusahaan dapat menetapkan harga jual produk yang mencerminkan biaya produksi dan memastikan keuntungan yang seimbang. Dengan demikian, penerapan standar costing dan penyesuaian harga yang terinformasi oleh cost accounting tidak hanya membantu perusahaan

untuk memahami dan mengelola biaya dengan lebih efisien, tetapi juga mendukung pengambilan keputusan yang lebih cerdas dalam menetapkan harga produk.



Gambar 2. Materi pelatihan

Dampak positifnya terlihat dalam peningkatan efisiensi operasional, pengurangan pemborosan biaya, dan peningkatan ketepatan dalam penetapan harga produk. Secara keseluruhan, pelatihan cost accounting memberikan kontribusi signifikan terhadap proses bisnis dan keuangan PT Nippon Steel, menghasilkan keputusan yang lebih cerdas dan meningkatkan daya saing perusahaan di pasar yang kompetitif.



Gambar 3. Narasumber dan peserta pelatihan

## Kesimpulan

Secara keseluruhan, pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel telah membawa dampak positif yang signifikan dalam pengelolaan keuangan dan operasional perusahaan. Para peserta berhasil meningkatkan keterampilan mereka dalam akuntansi biaya, memastikan identifikasi biaya yang lebih akurat. Pengenalan konsep cost flow dan perhitungan harga pokok produksi membantu perusahaan merinci lebih lanjut aspek biaya pada setiap tahap produksi, sementara adopsi metode job costing dan proses costing memberikan kemampuan untuk menghitung biaya berdasarkan pesanan atau proses dengan lebih efektif. Selain itu, standar costing membantu menetapkan standar biaya yang realistis, mendukung estimasi biaya produksi yang lebih akurat. Penetapan harga jual produk yang disesuaikan dengan cost accounting memungkinkan perusahaan untuk membangun strategi penetapan harga yang lebih cerdas. Hasil

ini secara keseluruhan memberikan landasan yang kuat bagi perusahaan untuk meningkatkan efisiensi operasional, membuat keputusan yang lebih tepat terkait biaya, dan meningkatkan daya saing di pasar. Dengan demikian, pelatihan cost accounting bukan hanya investasi dalam pengembangan karyawan, tetapi juga investasi strategis yang mendukung pencapaian tujuan keuangan dan keberlanjutan bisnis perusahaan.

### Ucapan Terimakasih

Kami ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang tulus kepada seluruh peserta pelatihan cost accounting di PT Nippon Steel. Keaktifan dan dedikasi Anda dalam mengikuti setiap sesi pelatihan telah membantu menciptakan lingkungan belajar yang produktif. Ucapan terima kasih juga kami sampaikan kepada instruktur yang telah memberikan wawasan mendalam dan berbagi pengetahuan yang berharga. Semua kontribusi yang telah membentuk kesuksesan pelatihan ini, dan kami berharap ilmu yang diperoleh dapat memberikan manfaat nyata dalam perjalanan profesional di bidang akuntansi biaya. Terima kasih atas partisipasi yang luar biasa, semoga ilmu yang diperoleh dapat diterapkan secara optimal dalam konteks pekerjaan sehari-hari.

### Referensi

- Ågerfalk. (2020). Pelatihan Penerapan Cost Accounting Bagi Ukm Anggota Asosiasi Eksportir Dan Produsen Handycraft Indonesia Di Magelang Yuli. *Paper Knowledge . Toward a Media History of Documents*, 705–710.
- Linton, J. D., Klassen, R., Jayaraman, V., Walker, H., Brammer, S., Ruparathna, R., Hewage, K., Thomson, J., Jackson, T., Baloi, D., Cooper, D. R., Hojmosse, S. U., Adrien-Kirby, A. J., Sierra, L. A., Pellicer, E., Yepes, V., Giunipero, L. C., Hooker, R. E., Denslow, D., ... Anane, A. (2020). Perbandingan Islamic Social Reporting Indeks Dan Global Reporting Initiative Indeks Pada Perusahaan High Profile Yang Terdaftar Dalam Indeks Saham Syariah Indonesia Tesis. *Sustainability (Switzerland)*, 14(2), 1–4. <http://www.unpcdc.org/media/15782/sustainable-practice.pdf>  
<https://europa.eu/capacity4dev/unep/document/briefing-note-sustainable-public-procurement-practice.pdf>  
<http://www.hpw.qld.gov.au/SiteCollectionDocuments/ProcurementGuideIntegratingSustainability.pdf>
- Marota, R., Marimin, M., & Sasongko, H. (2020). Perancangan Dan Penerapan Material Flow Cost Accounting Untuk Peningkatan Keberlanjutan Perusahaan Pt Xyz. *Jurnal Manajemen Dan Agribisnis*, 12(2), 92–105. <https://doi.org/10.17358/jma.12.2.92>
- Putri, W. F. S., Hendawati, H., Nawangsasi, Y., Maulana, D., Ansori, S., & Sukiman, I. (2021). Pelatihan Perhitungan Harga Pokok Penjualan Dalam Menentukan Harga Jual Barang Dagang Pada Umkm Di Desa Cimekar Kabupaten Bandung. *Jurnal Abdimas Sang Buana*, 2(2), 63. <https://doi.org/10.32897/abdimasusb.v2i2.63I>
- Setyaningtyas, I., & Andono, F. A. (2020). Penerapan Environmental Cost Accounting Pada PG. Modjopanggoong di Kabupaten Tulungagung. *Calyptra*, 2(1), 1–16.
- Sulfitri, V., Astuti, H. H., & Santosa, B. (2022). Pelatihan Material Flow Cost Accounting (Mfca) Bagi Para Umkm Di Dki Jakarta. *Puan Indonesia*, 3(2), 197–202. <https://doi.org/10.37296/jpi.v3i2.64>